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建议理顺建设单位，让每个

车流量大的路口都有信号灯

“近两年，随着我市新老城区规模不断

扩大， 城市车辆和人口的增多和城市道路

的不断扩展，道路十字路口随之增多。 尤其

是新建的道路， 由于没有及时安装交通信

号灯， 导致这些地段成了交通事故多发

地。 ”市人大代表、欧派克电气有限公司董

事长池保军接受采访时说， 例如新区泰山

路有 13 处十字路口，两所学校，还有我市

最大的居民社区福汇佳苑， 全长 6 公里仅

有一个路口有红绿灯，给行人、车辆通行带

来极大不便，并时常有车祸发生，给人民群

众的生命财产安全带来严重的危害。

池保军介绍，据调查，我市注册登记机

动车 18 万辆， 机动车驾驶人 20.8 万人，我

市新老城区双向四车道以上主干道有 47

条，通车里程约 160 公里，道路交叉口 187

个，已安装交通信号灯的路口 34 个，占现

有路口总数的 18%。 没有安装红绿灯的路

口存在很大的安全隐患， 甚至个别路口发

生过多起车祸。 新闻媒体曾多次报道，至今

尚未完全解决。

池保军说，在新建、改建、扩建道路时，

交通信号灯、交通标志、交通标线以及其他

交通安全措施，应当与道路同时设计、同时

建设、同时验收。 没有按照设计要求安装交

通信号灯和设置交通标志的道路， 不能使

用和开通。

及时更新设施。 对已使用多年的城市

道路，但原来未曾设计交通信号灯、交通标

志的，也应根据现在的需要，结合该路段的

交通状况，及时完善和补装，以满足城市不

断增容的需要，从而确保道路交通安全。

“根据道路交通安全法及相关法律规

定， 交通信号灯属于城市配套设施应由市

政部门建设。 由于历史原因形成了由交警

支队临时投资城区道路交通设施的特殊现

状， 以目前交警支队体制已无力也不该承

担交通设施安装维护所需费用。 ”池保军建

议，主管部门应理顺关系，从财政上拨出专

项资金， 尽快规划建设完善主要干道交通

信号等设施，保障人民群众出行安全。

建议传承朝歌历史文化，打

造宜居名城

“城市文化来源于地域的自然条件和

地理环境， 来源于城市的文化资源和历史

底蕴。 南京的烟柳绿水秦淮河、北京的碧瓦

红墙四合院、西安的古城墙文化等，是这些

城市别具一格的风貌特色， 成为城市的品

牌象征。 ”市人大代表池保军说，虽然我市

城市建设发展日新月异， 但城市风貌特色

塑造不足，“千城一面” 失去了城市特有的

形象、魅力，也是割断历史的遗憾。 池保军

建议保持和发扬鹤壁的文化特色， 传承朝

歌历史文化，打造宜居名城。

建议首先统一建筑风格、 形态和基本

色调。 在城市规划建设中充分尊重传统和

地域文化，正确认知和发掘城市文化特色。

如改造淇水路建筑或新建一段仿古街 ，能

够体现朝歌历史符号。

其次，加强对老城区的保护。 保护各类

文化遗址和历史文化街区、 乡土建筑乃至

传统城市格局等。

池保军代表说， 城市文化特色是当地

所特有的， 一个城市的文化特色就是城市

取之不尽、用之不竭的综合资源。 希望能从

城市格局、 宏观环境和传统风貌上保护历

史建筑，打造特色城居环境。

建议加大新型农村社区建

设资金扶持力度

市人大代表、 山城区石林镇后柳江村

党支部书记郭成海呼吁推进新型农村社区

建设、 加大新型农村社区建设资金扶持力

度。

“建设新型农村社区，对于实现市委 、

市政府提出的统筹城乡发展、 推进城乡一

体化、公共服务向农村延伸，加快城镇化、

工业化和农村现代化进程， 具有重要的战

略意义。 然而，在推进新型农村社区建设过

程中，还存在许多亟待解决的问题，尤其是

在建设资金上，存在问题更为突出。 ”郭成

海代表说，首先乡村债务重，化解难。 前几

年乡村在公益事业建设中， 都背上了沉重

的债务包袱，集体经济缺乏公共积累，许多

该建的公共设施，因资金困难而未建成，开

展工作受到很大影响。 其次，基础设施建设

资金来源有限。“一事一议”筹资远远不能

满足农村基础设施和公益事业建设对资金

的需要，资金缺口大。 落实中央、省、市、区

相关扶持政策，配套资金负担大，远超过乡

村财政每年增长的可用财力。 由于财力有

限，部分支持新农村建设的好政策，很有可

能因为拿不出配套建设资金而无法实施。

郭成海代表建议，第一，希望政府每年

在财政预算中能安排一定数额的专项资

金，用于社区内水、电、路、教育、文化、卫生

等公共基础设施建设， 重点扶持示范村建

设，发挥其示范带动作用。 第二，充分发挥

政府投入对农民参与建设新型农村社区的

导向作用。 建议对农村新型社区免费进行

规划， 对进入农村新型社区建房的农户实

施优惠政策， 调动农民参与新型社区建设

的积极性。 结合中央加大对基层基础建设

投入的时机，整合农业、交通、城建等各类

项目资金，集中向新型农村社区建设投放。

第三， 建议引导金融机构在每年新增贷款

中安排一定比例，对符合贷款条件、在新型

农村社区建房的农户，给予贷款支持。

建议尽快修复工农渠东干渠

市人大代表、 山城区石林镇前柳江村

党支部书记许殿明接受记者采访时表示 ，

工农渠三条干渠其中两条彻底断水， 严重

影响了下游的农业生产， 建议尽快修复工

农渠东干渠。

“二十世纪七十年代，工农渠胜利竣工

通水。 它不但解决了城市用水，同时也浇灌

了郊区浅山丘陵区大量十年九旱的农田 。

灌区内粮食大幅度增产， 库塘水产养殖迅

速发展， 生态环境明显改善， 农民收入增

加，生活改善。 1990 年前后，经过中山西侧

的渠道隧洞， 因二矿采煤沉陷塌方四五十

米，造成浇灌鹤壁集、鹿楼、石林三个乡镇

几十个村庄约五万亩土地的渠道通水受

阻。 之后不久，三矿渣堆北部部分明渠也出

现下沉。 至此，工农渠三条干渠其中两条彻

底断水，渠道荒废，无人问津，多年来群众

强烈要求修复被毁渠道， 但愿望一直未能

实现。 ”人大代表许殿明说，现今盘石头水

库的建成为工农渠的开发利用提供了更加

有力的条件。 现在影响渠道的采空区经过

多年沉降，地表已经趋于稳定，加上东干渠

基本全是明渠， 也便于维修。 如能恢复使

用， 石林陶瓷工业园区和鹤山区煤炭物流

区的用水问题也可得到解决。

许殿明建议采取“谁损坏谁承担”的原

则，由责任单位出资修复。 第一，积极申报

盘石头水库 （或工农渠） 灌区配套改造项

目，争取国家资金支持，予以修复。 第二，从

工农渠税费收益中拿出部分资金， 或利用

矿山沉陷治理，中低产田改造，土地整理等

申报项目，争取项目资金用于修复。

晨报讯（记者 徐舒帆）3 月 30 日，政

协鹤壁市九届三次会议在市人民会堂隆重

闭幕，会议期间收到提案 228 件，立案 218

件。

据了解， 在政协鹤壁市第九届委员会

第三次会议期间， 广大政协委员和各民主

党派、工商联、各人民团体、政协各专门委

员会，认真履行职责，围绕中心，反映民意，

通过提案积极建言献策。 截止 3 月 29 日下

午 6 时， 共收到提案 228 件， 经审查立案

218 件。

本次政协会议的提案内容丰富， 质量

高。 在立案的 218 件提案中， 集体提案 20

件 。 这 218 件提案涉及经济建设方面 60

件，教科文卫方面 80 件，有关政法、统战 、

社会保障等方面 78 件。

其中， 围绕我市经济建设方面的主要

建议有：创建科学发展示范区，推进“三化”

协调发展，加强淇河生态保护，农村环境综

合整治等。 围绕科教文卫体方面的主要建

议有：加快医疗卫生事业机制创新，将学前

教育纳入政府公共服务体系， 提高青少年

身心健康水平等。 围绕政法、统战、社会保

障等方面的主要建议有：完善社区服务，完

善信访评价体系， 提高城市规划和管理水

平，加强城市公共交通、住房保障、学校安

全管理等。

大会闭幕后，市政协将与市委办公室、

市政府办公室一起， 对经审查立案的提案

进行整理并确定承办单位， 按照程序转交

各承办单位办理。 另对 10 件不予立案的提

案，将通过其他方式转送相关部门办理，并

已向提案人说明了情况。

政协市九届三次会议 228件提案立案 218件

晨报讯（记者 李可）昨日，市人民检察院检察

长阎兴振代表市人民检察院向市九届人大三次会议

作了《鹤壁市人民检察院工作报告》。

报告指出： 去年， 我市共批准逮捕各类刑事犯

罪嫌疑人 879 人， 提起公诉 1169 人。 与公安机关、

人民法院等部门密切配合， 突出打击黑恶势力犯

罪、 严重暴力犯罪和“两抢一盗” 等多发性犯罪，

共批准逮捕上述刑事犯罪嫌疑人 525 人， 提起公诉

695 人。

全年共立案侦查职务犯罪案件 80 件 93 人， 其

中贪污贿赂案件 58 件 69 人， 渎职侵权案件 22 件

24 人。 通过办案为国家和集体挽回直接经济损失

900 余万元。 共立案侦查涉嫌贪污贿赂 5 万元、 挪

用公款 10 万元以上大案 41 件， 占贪污贿赂案件总

数的 70.7%； 立案侦查重特大渎职侵权犯罪案件 21

件， 占渎职侵权案件总数的 95.5%。 立案侦查涉嫌

职务犯罪的县处级以上干部 10 人。 严肃查处司法

工作人员职务犯罪， 立案侦查涉嫌滥用职权、 玩忽

职守等职务犯罪的司法人员 8 人， 提升监督效果。

阎兴振表示，去年全市检察机关紧紧围绕维护

人民群众合法权益，着力保障民生。 努力做到在执

法观念上为民，执法方式上便民，执法效果上利民。

今年要突出抓好自身反腐倡廉建设，以“零容忍”的

态度严肃查处检察干警违法违纪问题。 凡接受当事

人及其委托律师吃请、财物的，一律停止执行职务；

凡插手案件办理影响公正执法的，一律调离执法岗

位；凡徇私枉法、贪赃枉法的，一律清除出检察队伍；

凡构成犯罪的，一律依法追究刑事责任。

市人民检察院向市九届人大三次会议

作工作报告

去年查处 10名县处级干部

晨报讯（记者 李可）昨日，市中级人民法院院

长吴华代表市中级人民法院向市九届人大三次会议

作了《鹤壁市中级人民法院工作报告》。

工作报告指出，2010 年， 全市法院共受理各类

案件 13996 件，审执结 13503 件，结案率为 96.48%。

其中，审结各类刑事一审案件 703 件 1114 人，判处

五年以上有期徒刑直至死刑 230 人。

先后审理了刘定一等 9 人巨额诈骗案， 三门峡

市原副市长张君贵受贿、 巨额财产来源不明案等有

较大影响的案件。

针对特定时期社会矛盾的特点和社会关注的焦

点，全市法院先后两次开展了“涉农民工工资案件集

中办理”专项活动，对涉及农民工工资的案件，优先

受理、优先审理、优先执行，确保农民工合法权益。

全年共办结拖欠农民工工资案件 200 件， 为 361 名

农民工讨回工资 224.68 万元，被省法院评为专项活

动先进法院。

集中开展了“保护儿童妇女人身安全及其他合

法权益”专项活动，审理此类案件 48 件，涉案金额

123.49 万元，已全部执行到位，受到省法院的表彰。

工作报告中介绍，全市法院深入推进改革，全方

位多角度扩大司法公开，全面推行裁判文书上网，共

上网裁判文书 1882 份， 占可上网案件总数的 98%。

积极推行庭审网络视频直播， 直接接受社会各方面

的监督，去年共对 86 起各类案件实行了庭审网络视

频直播，收到良好社会效果。 开展“公众开放日”活

动，先后五次邀请近千名各界代表走进法院、走进法

庭，参与司法、见证司法、监督司法，拉近社会公众与

法院的距离。创新特邀群众代表参与庭审制度，全市

法院在库群众代表 3166 名，去年参与审理 126 起案

件。

吴华在报告中表示，2011 年， 保障民生要有新

突破。以进一步解决一些案件的诉讼难、执行难问题

为重点， 最大限度地满足人民群众日益增长的司法

需求。

市中级人民法院

向市九届人大三次会议作工作报告

为农民工讨薪 224 万元

市人大代表：

□

晨报记者 秦颖 见习记者 陈晓娟

在黄山路与九江路交叉口处，附近是居民区和学校，由于没有信号灯，路口行人车辆

通行无序，易引发交通事故。 晨报记者 张志嵩 摄

关注交通安全 扶持社区建设


